

**Crónica de los asuntos comentados en la reunión de la Coordinación Regional
Michoacán de JUFIRA el 10 de julio de 2024**

Con el gusto de siempre, tuvimos la oportunidad de convivir y compartir con los compañeros que asistieron un buen rato de alegría, mucha camaradería y un desayuno bastante aceptable (por lo menos para el relator); lamentamos mucho el deceso de quienes se nos adelantaron, pero también celebramos a quienes cumplen años durante el presente mes.

De lo más relevante en esta convivencia se destaca lo siguiente:

1. Fue un gran gusto ver de regreso a Gabriel López Esquivel quien recientemente fue intervenido del corazón en la ciudad de México y afortunadamente ya está en franca recuperación. Asimismo, nos dio mucho gusto ver a Pepe Guerrero, quien hace 2 semanas tuvo una grave intoxicación con mariscos que lo llevó a estar hospitalizado por varios días, afortunadamente ya bien repuestito; de igual manera pudo acompañarnos Hugo Gutiérrez Hernández, lo cual nos dio mucho gusto, toda vez que tenía tiempo sin poder acompañarnos. Asimismo, recibimos con mucho gusto a Andrés Muñoz Mellado quien recientemente se incorporó a JUFIRA y esta fue su primera asistencia a la reunión desayuno; también nos honró con su presencia nuestro buen amigo Raúl Ortega, quien todavía no se ha incorporado a JUFIRA, pero ofreció hacerlo a la brevedad. Otra buena noticia es que nuestro entrañable amigo y férreo asistente a los desayunos Jesús García, quien padece de una neuropatía, está mejorando notablemente. Pedimos a los asistentes reforzar la comunicación con aquellos compañeros que de alguna manera están impedidos o tienen problemas para acompañarnos a los desayunos, para que se sientan cobijados, se sientan presentes y que sepan que no están en el olvido de los amigos de esta asociación.
2. Nuevamente, el Lic. Raúl Maldonado nos invita a participar en un curso sobre Primeros auxilios, el cual sería impartido en las instalaciones de la Cruz Roja por personal de esa benemérita institución; para ello se requiere de un grupo mínimo de 25 personas y se llevaría a cabo en sábado, una vez que se forme el grupo; se requiere una cuota de recuperación de \$300.
3. Se preguntó si alguien sabía para cuándo entregaría FIRA las monedas conmemorativas al 70 aniversario -que por cierto ya nos descontaron su importe de la nómina- se mencionó que en virtud de que se había lanzado una nueva convocatoria es probable que tarde un poco más, desafortunadamente no se tiene información precisa para cuando sería la entrega; desde luego en cuanto se tenga noticia se informará oportunamente.
4. El Lic. Félix Elorriaga nos alegró mucho la mañana al mencionar que en entrevista reciente al futuro Secretario de Agricultura comentó que FIRA ocupará un lugar preponderante en el financiamiento al sector agropecuario en el próximo sexenio, por lo que esa información se recibe con mucho beneplácito y nos da tranquilidad de la continuidad institucional y lo que eso representa para el sector así como para los empleados y jubilados.
5. Dentro de los comunicados de FIRA en el transcurso del mes, en dos de ellos se hace alusión al cuidado del diagnóstico y atención oportuna de las enfermedades de la Próstata. Es un tema que debemos atender con prontitud todos los jubilados que hayamos cumplido más de 40 años (todos), a fin de detectar posibles anomalías en su funcionamiento y evitar problemas mayores. Se sugirió por uno de los asistentes (y se aceptó), invitar al próximo desayuno a un Urólogo para que nos informe sobre la detección oportuna, su atención y cuidados.

6. Se llevó a cabo un enlace con personal de la Fintech Finsphera, en la cual es accionista nuestro compañero y amigo Víctor Manuel Velásquez Cortés, dicho enlace tuvo una duración de una hora, en la cual nos comentaron sobre lo que es esta figura y lo que están haciendo para participar con financiamiento en el sector productivo. Las Fintech son una metodología tecnológica enfocada en el cliente, que busca mejorar o automatizar servicios y procesos financieros. Se refiere a cualquier negocio que utiliza tecnología para innovar y ofrecer soluciones financieras a los usuarios. Las fintech tienen como principales características la simpleza, la innovación y el valor añadido que aportan. Todo ello para satisfacer al usuario final, democratizando el acceso a estos servicios para todo tipo de usuarios, ya sea consumidores, empresarios, inversores, administradores, abogados, etc. Hay interés de varios compañeros en conocer más sobre el tema, por lo que los compañeros de Finsphera se comprometieron a proporcionar más información para que se difunda entre los asociados y conocer los ofrecimientos y alcances de dicha Fintech.
7. En relación a las visitas que el consejo está haciendo a las Regionales, nuestra presidenta Josefina Vianey Mendoza informó sobre las reuniones que se llevaron a cabo en el Norte y Noroeste recientemente, las cuales fueron muy bien recibidas por el personal de dichas regionales; este acercamiento a las Regionales ha generado, por una parte, ser escuchados en sus inquietudes por el consejo de administración, más confianza en los asociados al conocer de viva voz el plan de trabajo para el periodo 2024-2026; esto ha provocado una mayor incorporación de asociados sin precedente; la verdad es que los compañeros se están sumando al proyecto propuesto, lo cual será muy beneficioso para nuestra asociación.
8. Por otra parte, nuestra presidenta también mencionó que en días pasados se liberó el logo conmemorativo a los 25 años de JUFIRA, agradeciendo al Ing. Gabriel Chávez por el apoyo brindado en el diseño de este logo, el cual ya se encuentra en el portal de la asociación.
9. Nuestra presidenta instó a que tengamos mayor participación en las consultas al portal de JUFIRA, toda vez que con frecuencia se están publicando asuntos que nos permiten una mayor actualización sobre el desempeño institucional. Asimismo, se mencionó que nuestro compañero Vicente Araiza con frecuencia incorpora información muy valiosa en los diferentes medios que tiene registrados JUFIRA tendientes a mejorar las condiciones de salud del personal asociado y con ello tener mejor calidad de vida.
10. En otro orden de ideas, se comentó que se formó un grupo de compañeros integrado por Carolina Hernández, Patricia Salgado y Salvador Martínez, con el propósito de visitar a los asociados que se encuentren en incapacidad de movimiento, o que no asisten a las reuniones, a fin de conversar con ellos sobre los servicios de FIRA y JUFIRA, que permita revisar que tengan los seguros actualizados, beneficiarios, etc., entre otras cosas. Se menciona que no sólo debe visitarse a los asociados, sino a todos aquellos jubilados que, sin ser socios, se encuentren en situación similar y aunque no sean asociados no se debe olvidar que fueron compañeros nuestros en activo y es posible que no cuenten con el apoyo de nadie para revisar esos temas.
11. Marco Cabello nos sugiere que en relación con lo que se mencionó de la próstata, veamos la posibilidad de que se difunda más este tema con todos los compañeros de esta u otras regionales, para que aquellos compañeros que han tenido este padecimiento y ya se haya superado, o estén en este proceso, puedan dar testimonio de vida, que nos sirva para tener más información y estar más atentos para evitar un mal mayor; y no sólo sobre la próstata, sino cualquier otra enfermedad o padecimiento que hayan tenido los asociados para hacer conciencia de la importancia de la atención oportuna.
12. Enrique Carrillo en su calidad de coordinador de los servicios de salud del actual consejo, nos comentó acerca de otros dos especialistas médicos de gran importancia para nuestro objetivo de

cuidar nuestra salud, tales como nefrólogo y reumatólogo. Se mencionó que, en el directorio de prestadores de servicios de salud, no se cuenta con un reumatólogo, por lo que es pertinente que en tanto se incorpora a algún especialista, por lo menos contar con información de contacto de un médico que nos pueda atender, aunque el reembolso por sus servicios por parte de FIRA sea parcial.

En virtud de lo ameno e interesante de los comentarios de los compañeros, se concluyó la reunión alrededor de las 12 horas, por lo que fueron tres horas muy bien aprovechadas.

Gracias a los compañeros asistentes y a todos aquellos que participaron buscando mejorar la situación de nuestra organización y sus asociados.

Servidor y amigo

Salvador Martínez Palomera

Coordinador Regional Michoacán.